
 

近隣で無料化をしていない自治体も数えるほどとなっています。無料化が全て良いかとの議論はあります

が、一つの指標となっていることも事実です。問題点としては、無料化する場合、①市の持ち出しが増え

る（所得制限有：約６５００万円、無：１億２０００万円予想）、②国保の国庫負担が減額される、とい

う問題があります。ただ、②については国で改正の議論がされているところです。結局のところ財政的な

問題であるわけですが、子育て支援策はまだまだ充実させねばなりません。その意味で事業の事業の事業の事業のスクラップスクラップスクラップスクラップ

＆ビルド＆ビルド＆ビルド＆ビルドをしながら、をしながら、をしながら、をしながら、無料化も無料化も無料化も無料化も含めて含めて含めて含めて子育て子育て子育て子育てに更に財政的支援をすべきとの思いで採択としました。に更に財政的支援をすべきとの思いで採択としました。に更に財政的支援をすべきとの思いで採択としました。に更に財政的支援をすべきとの思いで採択としました。 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平 成 ２ ８ 年 第 ５ 回 定 例 会 

http://ryotanakamura.com/http://ryotanakamura.com/http://ryotanakamura.com/http://ryotanakamura.com/  

加 古 川 市 議 会 議 員 

なかむらなかむらなかむらなかむら亮太亮太亮太亮太    

後後後後    援援援援    会会会会    員員員員    募募募募    集集集集    中中中中    ！！！！    
 

なかむら亮太後援会では、後援会員を募集しております。会員の皆様には、後援会報

のほか様々なご案内を差し上げます。また同時に、市政報告書をご近所にお配りいた

だけるボランティアの方、後援会看板をご自宅や店舗等に設置いただける方も募集し

ております。ぜひ、下記までご連絡下さい。 

TELTELTELTEL：：：：079079079079----427427427427----9395939593959395（会派控室）・（会派控室）・（会派控室）・（会派控室）・079079079079----425425425425----3811381138113811    ////    FAXFAXFAXFAX::::050050050050----3156315631563156----1255125512551255    ////        

EEEE----MAILMAILMAILMAIL：：：：info@ryotanakamura.cominfo@ryotanakamura.cominfo@ryotanakamura.cominfo@ryotanakamura.com        HPHPHPHP：：：：http://ryotanakamura.com/http://ryotanakamura.com/http://ryotanakamura.com/http://ryotanakamura.com/    
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補正予算を補正予算を補正予算を補正予算を含む議案を含む議案を含む議案を含む議案を受領！受領！受領！受領！    
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賛否の賛否の賛否の賛否の別れた請願別れた請願別れた請願別れた請願    

リョータ ジャーナル 

1981 年 4月 4 日生まれ（今年は年男です！） 平成 22 年より現職・2期目  

白陵中学・高校、関西学院大学法学部卒、神戸大学大学院 博士課程前期修了（政治学修士） 

尊敬する政治家は廣田弘毅・後藤田正晴、好きな人物は土方歳三・上杉鷹山  

好きな言葉「為せば成る」  加古川町木村にて、妻と娘（10か月）と 3人暮らし。 

未来へ未来へ未来へ未来へ！！！！    
～次世代に誇れる加古川のために～～次世代に誇れる加古川のために～～次世代に誇れる加古川のために～～次世代に誇れる加古川のために～    
 

なかむら亮太後援会なかむら亮太後援会なかむら亮太後援会なかむら亮太後援会    

加古川橋架け替えへ！平成３０年度から着工！ 

私は私は私は私は採択採択採択採択としましたとしましたとしましたとしました    

コ ラ ム 「 リ ョ ー タ が ゆ く ！ 」 子 育 て 番 外 編 

以前から懸念であった加古川橋について、架け替えが正

式に決定されました。着工は平成３０年度からとなってい

ます。交通渋滞の慢性化とともに橋脚の老朽化も課題であ

り、地域の方はもちろん、西側から来られる方も多いため

要望が挙がっていましたが、一歩前進となりました。 

計画では４車線化することになっていますが、まずは１

車線ずつ架け替え、段階的に４車線とすることになってい

ます。それと同時期に国道２号線の対面通行化も行うこと

になっています。東西交通が改善され、快適で安全な地域

になることが期待されます。 

 同時に、自動車だけではなく、通学の方も多いので自転

車も安全に通行できるような形になればと思います。 

中 村 亮 太 P R O F I L E 

朝７時ごろの加古川橋東詰の様子。夕方も

同様です。橋だけでなく、右岸・左岸線も

渋滞します。 

子どもが生まれて、もうすぐ１１カ月。本当に早いものです。一番に驚く

のは、「昨日まで出来なかったことを急にしだすこと」ですね。つかまり立ち

が精いっぱいだったのに、手を放して立てるようになったかと思えば、そこ

から手をパチパチと拍手できるように。今はバイバイと手を振る特訓中です。

この成長力に比べ、大人の何とゆっくりしたことか。 

最近の苦労はおむつ替え。超速で寝返って、お尻丸出しで逃げていきます。

妻と協力し、一方が気を引いている間に履き替えさせる共同作業で乗り切っ

ています。一人で替えるときはスマホに頼ってしまいますが。 

もうすぐ歩き出しそう。どうなるんだと思いつつも楽しみであります。 

議案第96号 平成28年度加古川市一般会計補正予算（第3回） 可決
議案第99号 加古川市手話言語及び障害者コミュニケーション促進条例を定めること 可決
議案第101号 加古川市法定外公共物管理条例を定めること 可決
議案第102号 加古川市事務分掌条例の一部を改正する条例を定めること 可決

請願第18号 中学３年まで、通院・入院とも医療費無料を求める請願 採択：23、不採択：7



【条例案成立に至る経緯】 

議会初日 

議場にて、私から条例案の「目的・行革との整合

性・スポーツ部分の教育委員会との関係」につい

て質問。その際、「スポーツは一部を除き教育委

員会に一元化する」と答弁がされる。また、行革

についても明確な答弁は無かった。 

 

委員会初日 

新規部署の全体像や行革について、更にスポーツ

の点が議論となる。議場での答弁を含め、全体像

が見えにくいとの意見が多く、継続審議となる。 

スポーツについては、国の中央教育審議会の答申

（ポイント参照）やこれまでの経緯もあることか

ら、教育委員会への一元化は理解しにくいという

意見となった。 

 

委員会二日目 

改めての説明がされる。 

①（仮）協働推進課・（仮）生活安全課・ウェル

ネス推進課・男女共同センターの４課体制とする 

②行革については引き続き必要ではあるが、効率

化の観点や必要な職員数は確保し市民サービス

の観点から必要なものと考えている 

③スポーツについては、議会からの指摘があったスポーツについては、議会からの指摘があったスポーツについては、議会からの指摘があったスポーツについては、議会からの指摘があった

こともありゼロから検討し直すこともありゼロから検討し直すこともありゼロから検討し直すこともありゼロから検討し直す 

それらの説明から、委員会は全会一致で賛成とな

った。 

 

議会最終日 

市長から、協働推進部に対する思いやスポーツに

ついての部長答弁を修正したい旨の発言があっ

た。それを踏まえ、全会一致で条例案は可決され

た。 

私も、市長の思いや説明を踏まえて市民協働を進

めるべきと考え、賛成しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 会委 員 会委 員 会委 員 会 の 継 続 審 議 との 継 続 審 議 との 継 続 審 議 との 継 続 審 議 と 答 弁 修 正答 弁 修 正答 弁 修 正答 弁 修 正 を 経 て 、 条 例 案 成 立 ！を 経 て 、 条 例 案 成 立 ！を 経 て 、 条 例 案 成 立 ！を 経 て 、 条 例 案 成 立 ！    

ポイントポイントポイントポイント    

①ボランティアの窓口は必要 

 →市にはこれまではっきりとした窓口はないた

め、設置することは必要。 

②これまでの行財政改革に反しないか？ 

→これまでスリムな組織を目指してきたが、部の

新設となると、職員を割き、コストもかかる。 

③スポーツについては、市長部局に持ってくる方が

望ましいのではないか。 

 →文部科学省の中央教育審議会の答申で「学校ス

ポーツ（体育）以外は教育委員会が所管する必

然性は薄い」とされ、市長部局で持つ大きな方

向性がある。また、加古川市もウェルネス都市ウェルネス都市ウェルネス都市ウェルネス都市

を掲げ生涯スポーツの重要性を謳っていること

から、市長部局に一元化する方が自然だと考え市長部局に一元化する方が自然だと考え市長部局に一元化する方が自然だと考え市長部局に一元化する方が自然だと考え

るるるる。 

ここからここからここからここから考える考える考える考える議会の議会の議会の議会の今今今今    

今回の条例案の審議を進めていく中で、議会が以前から随分と変わったように私は感じました。 

よく新聞等で「地方議会は市長提案の議案をほぼ全て通している」と言われます。確かに全国的なデ

ータではそうです。今回も結果的には条例案は通っています。ですが、審議の過程を見てみるとまた

違ったものになると思います。その意味で、前述の批判は一般的なものであり、それぞれの議会の状

況は考慮されていないと言えるでしょう。 

今回は答弁の修正、つまり中身、市の方針が変わっているわけです。議会からの質疑と審議によっ

て変更されたのです。条例の文面はそのままですが、大きな変更です。可決の結果だけでは見えない

変化が、今回の議会においてあったのです。 

ただ、確かに以前の加古川市議会では今回のようなことは起こりにくかったことも事実です。市長

はオープンを掲げられていますが、議会からも議場での質疑が増えています。そして、そこから委員

会審議も充実するという流れができています。その意味では、少しずつ議会の在り方や市長・行政と

の関係があるべき姿に向かっていると感じています。 

とは言いましても、まだまだ市民からは見えにくいというご指摘も頂きますので、この動きを前に

進めながら、議会の透明化も更に行っていきます。この報告書でもお伝えしていきますので、どうぞ

よろしくお願い致します。 

議案第１０２号 

加古川市事務分掌条例の一部を改正する条例

を定めること。 

【内容】【内容】【内容】【内容】    

１．協働推進部を新設。 

（同時に地域振興部は産業経済部へ名称変更。） 

２．協働推進部の事務は以下の４つ 

  ①（仮）協働推進課 

市民協働の推進に関すること 

・ボランティアポイント 

・町内会やボランティア団体の窓口 など 

  ②（仮）生活安全課 

市民生活及び市民相談に関すること 

・ICT見守りカメラ設置、維持等防犯 

・市民相談、消費者保護 

  ③ウェルネス推進課 

ウェルネスの推進に関すること 

  ④男女共同参画センター 

男女共同参画に関すること 

次の次の次の次の議会は議会は議会は議会は２２２２月月月月２３２３２３２３日から！日から！日から！日から！    

加古川市手話言語及び障害者コミュニケーショ加古川市手話言語及び障害者コミュニケーショ加古川市手話言語及び障害者コミュニケーショ加古川市手話言語及び障害者コミュニケーショ

ン促進条例ン促進条例ン促進条例ン促進条例がががが成立しまし成立しまし成立しまし成立しましたたたた    

３月議会は、２月２３日から３月２４日まで開会

される予定です。予算審議を伴う、重要な議会で

す。また、市長の施政方針に対する代表質問も行

われます。 

代表質問は３月３日。私も質問に立つ予定ですの

で、ぜひ傍聴にお越しください！ 

「手話が言語であることを理解する」、「障害者のコ

ミュニケーションを促進する」、この２つの理念を

中心に据え、障害の有無に関わらず全ての市民のコ

ミュニケーションが円滑に行われ、お互いを理解し

あい、自分らしく安心して暮らすことのできる共生

社会を実現することを目的とした、「加古川市手話

言語及び障害者コミュニケーション促進条例」が

成立しました。 

条例の中では、行政 

や事業者の責務とと 

もに、市民にも基本 

理念への理解を深め、 

施策に協力する努力 

をすることが規定さ 

れています。 

地方分権の推進をする中で国有財産特別措置法

が改正されたことにより、現実に公共として使わ

れている里道や水路に関する国有財産が市に譲

与されています。加古川市でも譲与を受けてから

法の規定に基づいて管理をしてきましたが、改め

て法に準じた禁止行為や法定外公共物の特性に

応じた規定を整備して、更に適正な管理と運用を

するために条例を制定しました。 

加古川市加古川市加古川市加古川市法定外公共物法定外公共物法定外公共物法定外公共物管理条例について管理条例について管理条例について管理条例について    


